

Communiqué de presse

Paris, 23 janvier 2024

Jean-Luc JOSIAUD, nouveau président du SYPREA **Syndicat des Professionnels du Recyclage par valorisation Agronomique**

Jean-Luc JOSIAUD, président du groupe VALTERRA depuis 2018, a été élu Président du Syndicat des Professionnels du Recyclage par valorisation Agronomique (SYPREA). Le SYPREA est un des 8 syndicats adhérents de la FNADE.

Jean-Luc JOSIAUD possède une grande expertise dans la valorisation organique. Formé à l'Institut National Polytechnique de Lorraine, spécialisé dans l'étude des sols, il débute sa carrière en bureau d'études avec la réalisation et le suivi des plans d'épandages des matières fertilisantes. Il poursuit son parcours professionnel en intégrant le groupe VALTERRA en tant que Directeur Adjoint aux côtés de M. Jean-Louis CHEMIN, fondateur de VALTERRA. Au SYPREA, il succède à Gérard TEBOUL et à François DOUSSIN.

Lors de l'Assemblée Générale de décembre 2023, Jean-Luc JOSIAUD a été élu ainsi que les membres du bureau du SYPREA:

- Président : VALTERRA représenté par Jean-Luc JOSIAUD
- Vice-Président : SUEZ ORGANIQUE représenté par Gérard TEBOUL
- Trésorier : SEDE ENVIRONNEMENT représenté par Paul-Antoine SEBBE
- Secrétaire : SAUR représenté par Hervé LEFEBVRE
- Suppléante : LA COMPOSTIERE DE L'AUBE représentée par Fabienne HERARD

Le SYPREA, syndicat des Professionnels du Recyclage par valorisation Agronomique, représente 10 000 emplois répartis sur plus de 200 sites dans toute la France et ses adhérents produisent plus de 5 millions de tonnes de fertilisants organiques. Ces entreprises valorisent des matières organiques pour un retour au sol en agriculture, via l'épandage agricole, le compostage, et également la méthanisation. L'ensemble de ces activités contribuent aux objectifs de transition écologique et énergétique que la France et l'Europe se sont fixées.

A l'issue de l'Assemblée Générale, Jean-Luc JOSIAUD a déclaré : « Je suis fier et heureux de devenir le nouveau président du SYPREA qui rassemble des métiers porteurs d'impacts positifs sur l'environnement et pour le monde agricole. Je remercie les adhérents pour la confiance qu'ils m'accordent et la présidence qu'ils me confient. Je remercie également mes prédécesseurs pour le travail déjà accompli pour promouvoir nos savoir-faire et nos expertises.

La dégradation des sols, la lutte contre le changement climatique, la souveraineté alimentaire, la compétitivité et l'emploi, en France et en Europe sont des enjeux majeurs. Les filières de valorisation organique et du retour au sol, étroitement liées à l'agriculture et aux territoires, contribuent pleinement à répondre à ces enjeux et sont concernées par de nombreux projets de réglementation.

Nous allons expliquer et promouvoir les bénéfices apportés par ces filières, à commencer par la résilience des sols, la préservation de la biodiversité, les apports agronomiques en s'appuyant sur la garantie d'une traçabilité des matières. Nous sommes au cœur de l'économie circulaire, en contribuant à la fertilité des sols et au développement d'une

économie bas carbone Ma volonté forte au cours de ce mandat est de porter la diversité de solutions existantes pour traiter et valoriser nos déchets organiques, en fournissant des matières fertilisantes durables aux agriculteurs. ».

Contact presse : Martine SAVARY 06 64 25 66 59 martine@geckotom.com

Le SYPREA réunit les professionnels du retour au sol des produits organiques recyclés que ce soit à travers un processus de compostage, de méthanisation ou via les plans d'épandage. Il regroupe au niveau national les principaux spécialistes du recyclage agricole. Le SYPREA est un des interlocuteurs privilégiés des pouvoirs publics dans le cadre des évolutions réglementaires visant à conforter la valorisation agronomique des déchets organiques. Il est également très impliqué dans l'évolution des normes sur les matières fertilisantes. Ses actions

ont permis de mieux évaluer les risques liés à l'utilisation agricole des boues et de développer une démarche de certification de services. Le SYPREA travaille en étroite collaboration avec les différentes parties prenantes concernées par le retour au sol des déchets biodégradables tant au niveau national qu'européen.

Le SYPREA est l'un des 8 syndicats adhérents de la FNADE.

La FNADE, Fédération Nationale des Activités de la Dépollution et de l'Environnement, est l'organisation professionnelle représentative de l'ensemble de la filière déchets. Acteur majeur de l'économie circulaire, la filière déchets produit des matières recyclées, des fertilisants et de l'énergie verte, en substitution de ressources naturelles et d'énergies fossiles. Elle apporte des solutions aux défis majeurs de l'environnement et du climat.

La FNADE en chiffres : 257 entreprises privées adhérentes 44 536 salariés en France 11,4 milliards d'euros de chiffre d'affaires ~800 millions d'euros d'investissements. Elle est membre de la FEAD (European Waste Management Association).